
REUNIÃO ENTRE REITORIA E REPRESENTANTES DE TURMA

FICHA DE REGISTRO

Data Local Horário Nº de participantes

06/11 Auditório do Prédio 7 19h30min 16

11/11 Auditório do Prédio 7 19h30min 28
Obs.:  os encontros foram realizados com a presença do Pró-Reitor de Desenvolvimento 
Institucional, professor João Carlos Britto, e do Reitor, Ney José Lazzari, respectivamente. 
Em todas as reuniões foi distribuído o Jornal da Avaliação, e cada aluno representante de 
turma levou exemplares deste para os demais alunos da turma que representava. Foram 
distribuídos  4.000  exemplares.  As  listas  de  presenças  assinadas  pelos  participantes 
encontram-se anexas.

Assuntos/Encaminhamentos

No encontro do dia 06/11, o Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional iniciou a reunião 
saudando os presentes e posteriormente explanou a respeito da história da Avaliação na 
UNIVATES, citando a  lei  do Sistema  Nacional  de  Avaliação da  Educação Superior  - 
SINAES, que passou a instruir o sistema de avaliação adotado pelas Instituições de Ensino 
Superior.
Na reunião do dia 11/11, o Reitor da UNIVATES saudou os representantes presentes e 
comentou sobre a  sistemática da  Instituição de dar  feedback  aos alunos a  respeito dos 
resultados do processo avaliativo do semestre anterior, conforme o Jornal da Avaliação (em 
anexo).
O professor Ney comentou que é crescente o número de empresas que realiza avaliações 
periódicas com funcionários, professores, fornecedores etc. e que este deve ser visto como 
um momento de crescimento visando à melhoria, pois gera informações para a tomada de 
decisões  nas  instâncias  superiores.  Professor  Ney  destacou  que  os  percentuais  de 
participação  dos  alunos  da  UNIVATES  na  Avaliação  Discente  e  Docente  é  muito 
satisfatório. Salientou que quanto maior for a participação melhores  serão os resultados 
obtidos.
Ambos no início das reuniões explicaram a sistemática utilizada pela Instituição no que se 
refere às ações tomadas com os professores que obtêm desempenho abaixo do esperado na 
Avaliação Semestral:  após avaliação negativa, o coordenador do curso conversa com o 
professor,  para  identificar o  problema  e  as  soluções para  este;  após segunda  avaliação 
negativa, o professor pode perder disciplinas, ter acompanhamento de professor tutor, ser 
encaminhado ao Núcleo de Apoio Pedagógico, dentre outras ações; após terceira avaliação 
negativa,  adota-se  sistemática  diferenciada,  e,  ficando  constatada a  impossibilidade  de 
melhorar, o professor pode, em último caso, ser demitido. 
Foi explicado aos alunos também a sistemática de emissão dos relatórios, conforme descrito 
no  Jornal  da  Avaliação.  A  Avaliação  tem  por  objetivo  identificar  as  fragilidades  da 
Instituição como um todo e,  a  partir  disso, promover melhorias que atendam a  toda  a 
comunidade envolvida.
No tópico a seguir são apresentados os principais pontos sobre as questões levantadas no 
semestre anterior e as soluções aplicadas pela UNIVATES, conforme o Jornal da Avaliação.



Sobre os itens citados nas questões abertas:

Xerox: os alunos devem evitar os horários de pico e, na medida do possível, utilizar outros 
meios para a obtenção do material, o que melhoraria o fluxo no xerox.
As cotas não serão ampliadas. Está em estudo o uso de cartão magnético com o qual o aluno 
poderá adquirir créditos que servirão para reprografia e para os demais serviços dentro da 
UNIVATES.

Mensalidades: o valor destas encontram-se em consonância com o das demais IES. Nos 
últimos anos a UNIVATES vem praticando reajustes menores que a inflação dos períodos.
Não há previsão para a retomada dos descontos diurnos,  pois a sistemática não surtiu o 
efeito almejado: a migração de alunos para o turno da manhã.
Sobre os valores das licenciaturas, há um projeto que tramita no governo federal a respeito 
de benefícios para essas, porém nada foi decidido. A UNIVATES por si só não poderia 
baixar as mensalidades pois os demais cursos teriam que pagar esse custo.

Restaurante  e  Lancherias:  pesquisa  realizada  detectou  que  os  preços  praticados  pelo 
restaurante estão em conformidade com o mercado. 
Quanto à  criação do Restaurante  Universitário, esse não será  implementado devido aos 
custos que geraria, o que oneraria as mensalidades.
Quanto às lancherias, será feito novo espaço que suprirá as necessidades dos alunos.

Biblioteca: há previsão de ampliação da biblioteca, o que deverá minimizar os problemas de 
atendimento. Quanto aos livros, o acervo é constantemente atualizado e há verba disponível 
para aquisição de mais obras. Os alunos devem encaminhar suas solicitações através do site 
www.univates.br/biblioteca .

Estacionamento e desembarque: os estacionamentos das motocicletas serão ampliados. Com 
a mudança do estacionamento dos ônibus para perto do Complexo Esportivo, o local atual 
será destinado aos automóveis, aumentando significativamente o número de vagas.
Para o próximo semestre, será pavimentado o estacionamento na frente do Prédio 11 e ao 
lado do Prédio 12, da mesma forma que os demais. Assim que possível os novos espaços 
serão pavimentados.
O desembarque ao longo da avenida está sendo repensado para o próximo semestre.

As questões relacionadas aos cursos, como atividades práticas, disciplinas, eventos, devem 
ser discutidas com os coordenadores dos cursos.

Perguntas, comentários e sugestões dos representantes das turmas

Data: 06/11/08                Local: Auditório do Prédio 7                       Horário: 19h30min

● Um aluno comentou sobre o campo de impressão do Teleduc que encaminha diretamente o 
arquivo para  a Absoluta e desconta as cópias da cota, apontando que um turno antes é 
muito  tempo para  que  se  possa  retirar  o  material  solicitado.  No entanto  outra  aluna, 
considerou o prazo adequado e que deve ser negociado com o professor, para que este 
disponibilize antecipadamente o material da aula.
Em resposta, o professor Britto explicou que o prazo é política da empresa (Absoluta), não 
havendo intervenção da UNIVATES no caso.

Uma aluna perguntou sobre a forma de desembarque e embarque dos ônibus ao longo da 
avenida, pois estes serão realocados para atrás do Complexo Esportivo e qual medida será 
adotada quanto à velocidade dos veículos na avenida, porque os alunos terão que atravessar 
a rua para tomar o ônibus.
O embarque e  o desembarque  está sendo repensado. Para o próximo semestre,  o fluxo 
deverá ser revisto, a fim de viabilizar o embarque ao final das aulas.
Quanto à velocidade, a avenida é de responsabilidade da prefeitura e a UNIVATES tentará 
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conversar com os responsáveis para minimizar esses problemas e oferecer maior segurança 
aos alunos.

Uma aluna de Sério comentou que o transporte de seu município para a UNIVATES é 
muito oneroso, o que impede os alunos de cursar mais disciplinas. Comentou que, como a 
UNIVATES possui bom relacionamento com o Poder Público, poderia intermediar alguma 
negociação com os responsáveis, para melhorar as condições para os alunos
O professor Britto explicou que a UNIVATES não possui envolvimento com as empresas de 
transporte  já  que é  uma negociação aluno/empresa e  que, neste  caso, poderia ser  feito 
trabalho em conjunto com o DCE para negociar com a empresa e com o município.

Uma aluna pediu para oferecer mais disciplinas e cursos no câmpus de Encantado.
No momento, não é possível abrir  mais cursos em Encantado, porém é de interesse da 
Instituição aumentar o número de disciplinas ofertadas desde que estas sejam viáveis. Ou 
seja, os alunos precisam optar por essas, o que não vem ocorrendo em número significativo 
de casos.

Um aluno comentou sobre algumas disciplinas EAD de seu curso e sobre qual o critério 
utilizado para determinar a quantidade de horas a distância das disciplinas.
Professor Britto comentou que depende da estrutura dos cursos, utilizando algumas mais e 
outros menos a modalidade a distância.

Sobre as disciplinas de férias (intensivas), uma aluna perguntou o porquê de o pagamento 
ser antecipado.
O método é  utilizado  pois  há  alunos  que  se  inscrevem  para  fazer  essas disciplinas  e 
desistem, o que acaba gerando custos para a Instituição.

Uma aluna questionou se um professor pode se negar a orientar Trabalho de Conclusão de 
Curso.
Professor Britto respondeu que a UNIVATES não pode obrigar os professores horistas a 
orientar os  trabalhos  e  que  os professores que  possuem horas  dedicadas  na  Instituição 
prevêem tempo para orientações de trabalhos nos seus planos de trabalho.
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Uma aluna questionou o porquê da necessidade de realizar  a  prova de proficiência em 
informática do curso de Pedagogia e também a disciplina.
R: A resposta foi enviada à aluna, por e-mail, dizendo que a prova de proficiência tem o 
propósito de nivelar os alunos para cursar a disciplina de Informática e Educação, sendo 
assim é necessário que seja realizada a prova para que os alunos entrem na disciplina no 
mesmo nível de conhecimento já que se trata de uma disciplina específica para o curso de 
pedagogia e não de uma disciplina de aprendizado básico em informática.

Um  aluno  comentou  que  a  rádio  Univates  poderia  ter  programação  mais  eclética 
considerando melhor o perfil dos alunos da Instituição.
Professor Ney respondeu que qualquer pessoa pode montar um programa e veiculá-lo na 
Rádio Univates, desde que haja projeto bem elaborado e adequado. Comentou ainda que a 
rádio é o canal entre a UNIVATES  e seus alunos.

Um aluno pediu informações a respeito dos financiamentos, especialmente sobre a Fiança 
Solidária.
Orientou-se o aluno a procurar o Setor Financeiro da UNIVATES ou alguma agência da 
CAIXA para obter mais informações. Foi enviado e-mail ao aluno respondendo a solicitação 
e explicando a legislação da Fiança Solidária.

Um aluno comentou sobre a  interação entre  os cursos salientando que a  vivência com 
pessoas de outras áreas é muito benéfica para a formação dos estudantes.



Professor Ney respondeu que a UNIVATES se preocupa muito com a interação entre as 
áreas do conhecimento, buscando aliar a academia com a realidade prática do mercado de 
trabalho.

Um aluno agradeceu a construção do Complexo Esportivo. Destacou a obra como sendo 
grande  passo para  os alunos  que  utilizam o  espaço e  para  os  demais  que  possuem  a 
oportunidade  de  usufruir  das  diversas  atividades  oferecidas.  Questionou  se  o 
estacionamento das autolotações continuará no mesmo local.
No próximo semestre esse estacionamento permanecerá no local atual, mas há projetos de 
mudanças.

Um aluno comentou sobre a falta de segurança para a travessia na avenida.
Professor Ney respondeu que a demanda está sendo pensada para adequar a travessia dos 
alunos e garantir a segurança.

Uma aluna comentou que a escada de acesso ao Prédio 9 é muito perigosa pois os degraus 
são muito estreitos e íngremes.
Professor Ney respondeu que a escada não havia sido pensada como acesso “principal” dos 
alunos ao Prédio 9 e  que, com o projeto de ampliação do Prédio, o acesso deverá  ser 
modificado.

Uma aluna comentou sobre as molas que mantêm as portas dos banheiros fechadas, as quais 
são muito fortes, dificultando o acesso principalmente  dos deficientes físicos.  Ponderou 
também  que  as  fendas  das  lajotas  são  muito  largas,  o  que  gera  certo  desconforto 
principalmente aos portadores de necessidades especiais.
Os casos serão verificados e tomadas as medidas possíveis.

Ney Lazzari Cleriston Zerbielli

Reitor do Centro Universitário UNIVATES Funcionário do Setor de Planejamento e 
Avaliação Institucional


